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(COMIENZA LA SESION A LAS 16 HORAS Y 40
MINUTOS.)

Presentación, por parte del Consejero de Edu-
cación y Cultura, del Plan para la renova-
ción y adecuación de las bibliotecas escola-
res.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri): Bue -
nas tardes, señorías. Se abre la sesión de la Comi -
sión de Educación y Cultura, sesión convocada
para la presentación, por parte del Consejero de
Educación y Cultura, del plan para la renovación y
adecuación de las bibliotecas escolares. Izquierda
Unida no está y excusó su inasistencia. Si les pare -
ce a sus señorías, pasaremos directamente a dar la
palabra al señor Consejero para que exponga lo
referente al plan de renovación y adecuación de las
bibliotecas escolares y después estableceremos un
turno de intervenciones. Señor Consejero tiene la
palabra.

SR. CONSEJERO DE EDUCACIÓN Y CUL-
TURA (Sr. Laguna Peña): Muchas gracias, señora
Presidenta. Miembros de la Mesa, señorías, buenas
tardes. Comparezco ante esta Comisión de Educa -
ción y  Cultura del Parlamento de Navarra para
presentar el plan para la renovación de las biblio -
tecas escolares.

Realmente, tengo que confesarles en primer
lugar que en mi larga experiencia dedicada a la
educación y como inspector de Educación es ver -
dad que muchas veces, y hablo ya de hace unos
cuantos años, hemos echado en falta un plan serio
de bibliotecas. Toda escuela tenía su biblioteca de
aula, su biblioteca escolar, pero realmente veíamos
que no se sacaba el jugo que todos esperábamos de
las bibliotecas escolares y que hacía falta un plan
para que, efectivamente, las bibliotecas se convir -
tieran en algo no externo al centro, como puede ser
una biblioteca municipal o una biblioteca pública,

sino algo interno al centro pero intentando sacar el
máximo nivel de aprovechamiento. Realmente hací -
an falta una serie de actuaciones y de acciones
necesarias para que la biblioteca escolar no se
convirtiera en algo, como digo, externo, sino en
algo vivo del centro, yo diría casi una parte inte -
grante del currículo y del quehacer escolar diario y
que no se convirtiera en una especie de acumula -
ción de libros de poco uso y a veces con un cierto
desperdicio por parte de los alumnos.

Cuando la Comisión se interesó por este tema,
el Departamento de Educación y Cultura ya había
publicado –hace ahora más de un año– el libro
Una aproximación al estudio de las bibliotecas
escolares, claves para su mejora, de manera que
necesariamente el plan presentado a partir de los
objetivos que se marcó el departamento a sí mismo
incluye tanto las actuaciones realizadas hasta el
momento como una planificación para los próxi -
mos años.

En efecto, durante el curso 1998-1999 el
Departamento de Educación y Cultura, a través del
Centro de Documentación del Servicio de Renova -
ción Pedagógica, realizó un estudio sobre el fun -
cionamiento de las bibliotecas escolares en los cen -
tros docentes. A la vista del mismo, se determinó
que a partir del curso 1999-2000 en los centros
docentes públicos de educación primaria y de edu -
cación secundaria, una vez atendidas todas las dis -
ponibilidades horarias del centro, pudiera ser
designado por la dirección del mismo un coordina -
dor de biblioteca para realizar una serie de tareas:
en primer lugar, organizar y mantener adecuada -
mente el material didáctico propio de la biblioteca
del centro, así como asegurar la correcta utiliza -
ción del mismo; en segundo lugar, atender y orien -
tar al alumnado en la utilización de los recursos
existentes en la biblioteca del centro; en tercer
lugar, difundir entre el profesorado y el alumnado
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información acerca del material didáctico existente
en la biblioteca del centro, especialmente de las
últimas novedades conforme se van incorporando
nuevos libros a la biblioteca; en cuarto lugar, ase -
sorar en la compra de nuevos materiales y fondos
para la biblioteca; y, en quito lugar, colaborar en
la promoción de la lectura entre los diferentes sec -
tores de la comunidad educativa, especialmente
entre el alumnado.

Un tema previo, que yo creo que habría que
planteárselo con esa primera idea que les he dicho
al comienzo de mi intervención, era que no pode -
mos concebir una biblioteca escolar como una
biblioteca municipal o una biblioteca pública. Una
biblioteca escolar está integrada en el centro, y el
responsable del buen uso, del disfrute y de que se
intente una motivación a la lectura es, como ocurre
siempre en el centro, el profesor. No tenemos una
figura de bibliotecario encargada de atender a los
alumnos, potenciar la lectura, recomendar textos o
libros, sino que es el propio profesor el primer res -
ponsable del correcto uso de la biblioteca, de la
motivación a la lectura, de la recomendación de los
libros de lectura, por lo tanto, quizá en primer
lugar tenemos que distinguir lo que es una bibliote -
ca pública de lo que es una biblioteca de un centro
escolar para ver la dimensión que una biblioteca
tiene y la corresponsabilidad de todos los profeso -
res y tutores en el buen uso y en la serie de motiva -
ciones, de recomendaciones para el uso de los
libros de una biblioteca escolar.

También, a la vista del mencionado estudio, el
Departamento de Educación y Cultura ideó un plan
de mejora de las bibliotecas escolares. Esto requi -
rió, en primer lugar, determinar un marco general
en el que se definiera el modelo de biblioteca esco -
lar que se pretendía difundir y los recursos que se
iban a utilizar. Y este marco general se basó en dos
líneas: en primer lugar, la nueva biblioteca escolar
se concibe como un centro de recursos organizado
que utiliza cualquier tipo de soporte, apoya el
aprendizaje activo de todas las áreas del currículo
y permite la igualdad educativa de todos los estu -
diantes, con independencia de su condición social;
y, en segundo lugar, dentro de estas dos líneas, a
partir de la promulgación de la Logse los centros
disponen de autonomía para gestionar sus recur -
sos, incluso los recursos económicos, lo que permi -
te planificar los gastos y fijar presupuestos para
llevar a cabo los proyectos pedagógicos. Dentro de
estos proyectos pedagógicos cada centro tiene que
ver en cada momento qué es lo que prioriza, qué es
lo que interesa engrosar en la biblioteca de cara a
los intereses de los alumnos del centro, de los
currículos, de los objetivos que se marca el centro,
por lo tanto, cada centro en cierta medida podía
dimensionar en una dirección o en otra qué biblio -
teca quiere para el centro, con un objetivo único:

qué servicio va a prestar esa biblioteca a los alum -
nos de ese centro con arreglo a los planes que cada
centro se propone.

Partiendo de estas líneas generales, el plan fijó
unos objetivos que dieran coherencia a las actua -
ciones que se iban a emprender. Primero, transfor -
mar las bibliotecas escolares en modernas mediate -
cas. Es decir, adecuar los espacios a la nueva
situación y aplicar las nuevas tecnologías al cono -
cimiento de todas las áreas. La biblioteca no es
sólo un instrumento, un centro de recursos de la
lengua y la literatura, sino que realmente la biblio -
teca afecta a todas las áreas del currículo que un
estudiante tiene que afrontar en el centro. En
segundo lugar, facilitar la gestión de las bibliotecas
escolares, catalogación, préstamo, etcétera, con un
programa informático normalizado. En tercer
lugar, potenciar en los centros la constitución de
equipos interdisciplinares de biblioteca que reali -
cen cursos de formación en organización y dinami -
zación y elaboren un proyecto de mejora que, apro -
bado por el claustro y el Consejo Escolar, sea
incluido en los proyectos pedagógicos del centro y
en el presupuesto anual. En cuarto lugar, crear la
red de bibliotecas escolares, con el fin de compartir
recursos, coordinar actuaciones e intercambiar
experiencias. En quinto lugar, concienciar a la
comunidad educativa del importante papel que
juega la biblioteca escolar como centro de recursos
organizados en el logro de la calidad educativa. Y,
en sexto lugar, establecer relaciones entre la biblio -
teca escolar y la biblioteca pública.

De manera que hacía falta también modernizar,
que la biblioteca escolar no sea como una especie
de acumulación, como decía antes, de libros que
están ahí, sino dotar a las bibliotecas de una orga -
nización similar a la que podemos tener en cual -
quier tipo de biblioteca de cualquier otra clase,
como pueden ser la municipales, las públicas, etcé -
tera.

De acuerdo con el marco general definido y con
los objetivos que acabo de mencionar, el Departa -
mento de Educación procedió a la elaboración y
puesta en práctica de un plan con las siguientes
actuaciones. En primer lugar, era interesante con -
templar el ámbito de la formación del profesorado.
A este respecto, tengo que decir a sus señorías que
durante el curso pasado se impartieron los siguien -
tes cursos de bibliotecas escolares ofertados a tra -
vés del plan de formación del profesorado en todos
los centros de apoyo al profesorado –los CAP– de
Navarra: curso de iniciación en bibliotecas escola -
res, de doce horas de duración, al que asistieron 40
profesores; curso de informatización de la bibliote -
ca escolar, el programa ABIES, también de doce
horas, y al que asistieron 125 profesionales; curso
de bibliotecas escolares por Internet, que consta de
60 horas. Es un curso pionero en cuanto a la utili -
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zación de la red como medio de aprendizaje autó -
nomo y está dirigido a equipos interdisciplinares, y
lo están realizando en este momento 200 profeso -
res. El trabajo final consiste en un proyecto de
mejora de la biblioteca escolar que pueda ser inte -
grado el curso que viene en el proyecto educativo y
curricular del centro.

Éste es uno de los objetivos fundamentales, que
la biblioteca sea un elemento activo, que sirva,
efectivamente, a todos y cada uno de los profesores
del centro y, evidentemente, a los alumnos, que sea
empleado por todos y no hacer un islote que es la
biblioteca del centro, y para esto, evidentemente, lo
primero que había que hacer era ir formando a los
profesores, concienciando a profesores interesados
para que a su vez ellos, dentro del claustro de pro -
fesores, sirvieran de polea de transmisión para lo
que pensábamos que era fundamental en lo que lla -
maríamos la nueva concepción de las bibliotecas
escolares.

Las actuaciones previstas para los próximos
años son las siguientes. Para el curso 2000-2001,
seguir ofreciendo cursos de organización, informa -
tización y dinamización de la biblioteca escolar en
el plan de formación del profesorado. Nos parece
importante seguir insistiendo en este objetivo del
plan de la formación.

Para el curso 2001-2002, continuar con la ofer -
ta anterior y completarla con cursos más especiali -
zados en actividades de dinamización y animación
a la lectura. En la medida en que conseguimos ya
un número importante de profesores que se van
introduciendo en lo que queremos conseguir de las
bibliotecas escolares, realizar cursos de mayor
especialización.

Y para el curso 2002-2003, disminuir la oferta
de cursos generales e incrementar la oferta de cur -
sos especializados.

De manera que lo que intentamos hacer es lle -
var el modelo de la red general de bibliotecas del
Gobierno de Navarra a la red de las bibliotecas
escolares, partiendo de la base de que, desde
luego, si no conseguimos implicar a los profesores
en este proceso, y no a un bibliotecario, que podía
ser el objetivo de la red de bibliotecas, estaríamos
fracasando en nuestro objetivo.

Les decía a sus señorías que se habían marcado
una serie de actuaciones. La primera nos parecía
elemental, el ámbito de la formación del profesora -
do, y en este ámbito están enmarcadas estas medi -
das.

En segundo lugar, está el ámbito de los proyec -
tos de mejora de las bibliotecas. Durante el curso
1998-1999, el programa de Nuevas Tecnologías y
Educación, lo que se conoce con las siglas PNTE,
en colaboración con el Centro de Documentación,
realizó una convocatoria para animar a los centros

escolares a modernizar las bibliotecas. Se exigía
un proyecto de mejora y un equipo que se hiciera
responsable de su ejecución. Se seleccionaron
–hablo del curso 98-99– diez centros, a los que se
concedió un moderno equipo informático con cone -
xión a Internet para uso exclusivo de la biblioteca,
el programa de gestión de biblioteca ABIES y for -
mación a través de un curso de bibliotecas escola -
res por Internet.

El Centro de Documentación, junto con los ins -
pectores de educación de las distintas zonas, reali -
zó la evaluación de la memoria final que elaboró
todo el equipo, como prueba final de dicho curso.
En general, se constató la constitución de equipos
de biblioteca estables que se encuentran trabajan -
do en la primera fase del proyecto, es decir, la de
remodelación del espacio, centralización de los
fondos y su distribución.

Los que hemos visitado asiduamente los centros
veíamos muchas veces que había una biblioteca del
centro, una biblioteca de aula, no se sabía exacta -
mente lo que tenía la biblioteca de aula, qué refe -
rencias con arreglo a la biblioteca del centro, el
profesor iba a la biblioteca del centro y sacaba una
serie de volúmenes o de libros que se los llevaba al
aula, es decir, hacía falta darle forma a esto, darle
un carácter unitario. Y en el fondo es una la biblio -
teca del centro, y luego el uso puede ser libro para
préstamo, libro para lectura de clase, libro para
biblioteca de clase, pero dentro de un aspecto uni -
tario, porque, efectivamente, había un cierto asil -
vestramiento, muy buena voluntad, pero quizá fal -
taba una visión más profesional de lo que tiene que
ser una biblioteca de centro, que, porque sea más
pequeña o tenga menos volúmenes, tiene tanta
importancia o mucha más, si se integra en el con -
texto escolar y en el contexto de implicación de
todos los profesores, que una biblioteca pública,
porque realmente se convierte en un instrumento de
trabajo.

Las actuaciones previstas para los próximos
años son las siguientes. Para el curso 2000-2001,
evaluar las memorias de los doce centros que en
este momento han accedido a la oferta del progra -
ma de Nuevas Tecnologías y Educación por el
mismo procedimiento que el curso anterior.

Y para los cursos 2001-2002 y 2002-2003, man -
tener la convocatoria que había hecho el centro y
continuar el seguimiento de las memorias de cur -
sos anteriores.

De manera que es un programa en el que esta -
mos incidiendo y, desde luego, antes de dar pasos a
lo loco queremos evaluar cuáles son los pasos que
estamos dando y, si hubiera que rectificar, hacerlo,
para que, efectivamente, la biblioteca se convierta
en un elemento vivo, necesario, imprescindible y
activo de los centros.
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En tercer lugar, en el ámbito de las nuevas tec -
nologías de la información y la comunicación,
parecía necesaria la página web de bibliotecas
escolares. Se ha elaborado una página web de
información acerca de las bibliotecas escolares
desde el servidor de la Dirección General de Edu -
cación, que ha sido considerada de interés por
revistas educativas y por personas especializadas
en la materia.

Las actuaciones previstas para los próximos
años son las siguientes. Para el curso 2000-2001,
en primer lugar, dinamizar y actualizar la página
web de bibliotecas escolares. En segundo lugar,
preparar un foro de debate sobre bibliotecas esco -
lares desde la propia página web que sirva también
para solucionar dudas y preguntas. En tercer lugar,
sentar las bases de la red de bibliotecas escolares,
que va a terminar utilizando Internet como meca -
nismo de intercambio de fondos, como mecanismo
de intercambio de ideas, como mecanismo de inter -
cambio de información, y que contará con el apoyo
de las bibliotecas de los CAP de cada zona. En
cuarto lugar, incentivar la informatización de las
bibliotecas mediante el programa ABIES, que en el
futuro permitirá la elaboración del catálogo colec -
tivo y su acceso a través de Internet. La utilización
del mismo software facilitará el funcionamiento en
red de las bibliotecas escolares. Es decir, que cuan -
do tengamos todo metido en red, a la hora de clasi -
ficar libros, no va a hacer falta realizar todo lo que
se exige en una clasificación de libros, sino que ya
con el título va a venir dada la propia clasificación
del libro porque ya está hecha dentro de la red y,
por lo tanto, facilitará muchísimo la labor iba a
decir penosa o por lo menos lenta de lo que supone
clasificar libros, porque todos los centros, incluso
en todo el Estado, funcionan con una serie de fon -
dos similares, por no decir los mismos, que va a
facilitar tremendamente que no haya que hacer
todo el proceso en cada una de las bibliotecas
escolares, sino que probablemente sólo con el título
a continuación va a aparecer todo lo que es nece -
sario para poder clasificar los libros en una biblio -
teca.

Para el curso 2001-2002, puesta en práctica de
este foro, que nos parece importantísimo, actualiza -
ción de la página y continuación de las labores de
puesta en marcha de la red de bibliotecas escola -
res.

Y para el curso 2002-2003, poner al día la
información bibliotecaria e iniciar el funciona -
miento de la red de bibliotecas escolares a través
de Internet.

Lo que pretendemos es, sin perder de vista el
aspecto pedagógico, metodológico de la biblioteca
escolar, profesionalizarla, de manera que no sea
una especie de manejo como puede ocurrir en cada
una de nuestras casas, que uno va a buscar un

libro y se recorre tres, cuatro, cinco o seis estantes
hasta que da con él, o que piensa que lo ha dejado
en un sitio y no le aparece en ese sitio y lo encuen -
tra al día siguiente cuando no buscaba ese libro.
Pretendemos profesionalizar el funcionamiento,
pero, desde luego, sin perder nunca de vista que
estamos ante unos libros de uso y que realmente se
deben convertir en uno de los elementos fundamen -
tales del trabajo escolar.

En cuarto lugar, en el ámbito de las publicacio -
nes, también habría que decir que hemos iniciado,
como un apoyo más, la Colección Bibliotecas
Escolares. Se ha iniciado una línea de publicacio -
nes titulada “Colección Bibliotecas Escolares.
Blitz, ratón de biblioteca”, que consta de dos
series. Había pensado incluso en traerles la masco -
ta, el Blitz, pero me parecía que a lo mejor podía
interpretarse no digo como poco serio para los
señores Parlamentarios, pero sí podía haber sido
un elemento iba a decir cuasifestivo. Es una masco -
ta que hemos ideado. Nos parece que hoy en día el
tema de la publicidad y todo lo que nos llega a los
ojos puede ser importante en las edades de los
escolares y, efectivamente, por eso se ha llamado a
esta publicación “Colección Bibliotecas Escolares.
Blitz, ratón de biblioteca”.

La primera serie es la azul, “Blitz en el depar -
tamento”. Esta serie pretende fijar las pautas orga -
nizativas con el fin de normalizar las bibliotecas
escolares y, hasta ahora, comprende dos títulos. El
número 1, “Una aproximación al estudio de las
bibliotecas escolares en Navarra. Claves para su
mejora”. Con esta primera publicación hemos que -
rido hacer un elemento de reflexión, es decir, qué
es una biblioteca, qué sentido tiene la biblioteca,
qué jugo le podemos exprimir a la biblioteca. El
número 2 lleva por título “Cómo organizar la
biblioteca escolar. Aspectos técnicos y pedagógi -
cos”. 

Ésta es la serie azul, destinada al mundo de los
profesionales, evidentemente, para empezar a men -
talizarnos todos de la importancia de este medio
que tenemos en los centros y al que quizá no le
hemos sacado el jugo que le debemos sacar.

La serie verde, “Blitz en la escuela”, quiere ser
un instrumento de intercambio y difusión de las
experiencias llevadas a cabo en el uso pedagógico
de la biblioteca escolar, su dinamización y la ani -
mación a la lectura. Hasta ahora tenemos dos títu -
los, uno ya elaborado y otro en preparación. El
número 1, “La biblioteca escolar. Un espacio para
leer, escribir y aprender”. Y el número 2, que está
en preparación, “Lectura, libros y animación.
Reflexiones y propuestas”, que se trata de un juego
de simulación para animar a leer y a aprender
desde la biblioteca escolar.
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Para los próximos años se pretender incremen -
tar la colección a un ritmo de dos títulos por curso.
De manera que no es un trabajo que pudiéramos
decir de choque, sino que es un trabajo de segui -
miento. Aunque ahora tengamos que hacer una
labor de choque, y para esta labor de choque
incluso la mascota es un elemento llamativo, no
podemos decir que ya lo hemos lanzado y ahí lo
dejamos, sino que vamos a tener que seguir insis -
tiendo en un elemento tan importante para noso -
tros como es la potenciación de la lectura y de las
bibliotecas.

En quinto lugar, y en el ámbito de la coordina -
ción, tendría que hablar de la creación de la Red
documental educativa no universitaria de Navarra.
Se ha establecido la Red documental educativa no
universitaria de Navarra, formada por los respon -
sables de las bibliotecas y centros de documenta -
ción de los CAP –centro de apoyo al profesorado–
de Pamplona, Tudela, Tafalla, Estella y Lekaroz,
CREENA –centro de recursos de educación espe -
cial de Navarra–, la biblioteca de Orientación
Escolar, REDINET –base de datos educativa– y el
Centro de Documentación del departamento, que
es el responsable de la coordinación.

La configuración de esta Red documental edu -
cativa no universitaria de Navarra tiene los
siguientes objetivos. En primer lugar, normalizar
las tareas bibliotecarias de dicha red. En segundo
lugar, utilizar el mismo programa informático al
objeto de compartir los recursos y realizar un catá -
logo conjunto. Es evidente que hoy día no podemos
tener las bibliotecas aisladas, sino que tenemos
que conjuntarlas todas porque naturalmente sim -
plificamos el trabajo y, además, nos sirve para
compartir experiencias y, por lo tanto, para enri -
quecernos. En tercer lugar, optimizar los recursos y
normalizar el préstamo interbibliotecario. No esta -
mos ante unos cotos cerrados, sino que realmente
nos podemos enriquecer todos, sin necesidad de ir
cargándonos de libros, de lo que pueden tener
otros por sus preferencias, por sus planes de cen -
tros, por sus objetivos. En cuarto lugar, recibir una
moderna y adecuada formación. En quinto lugar,
coordinar las actuaciones de los servicios bibliote -
carios. Y en sexto lugar, servir de soporte a la futu -
ra red de bibliotecas escolares.

Este plan de actuación que estoy proponiendo
para las bibliotecas escolares podría ser un plan
de actuación que podría proponerlo exactamente y
con la misma dignidad y con los mismos objetivos
en la Red de bibliotecas públicas del Gobierno de
Navarra en Navarra.

Las actuaciones previstas para los próximos
años son las siguientes. Para el curso 2000-2001,
en primer lugar, continuar con las reuniones tri -
mestrales de coordinación y de formación y, en
segundo lugar, adaptar para su utilización en las

bibliotecas de la red documental educativa el pro -
grama ABIES. Éste es un programa nacional, con
lo cual nos estaríamos beneficiando no sólo de lo
que serían nuestros centros, dentro de los límites
que tenemos, sino de los programas de todos los
centros que se integran en el programa ABIES, por
lo tanto, nos vamos enriqueciendo, puesto que el
número de volúmenes, de trabajos, de libros de
consulta, etcétera, es muy superior y, por lo tanto,
es como una ventana abierta a todo lo que se está
haciendo en la red de bibliotecas escolares.

Para el curso 2001-2002, evidentemente, conti -
nuar la coordinación y la formación.

Y para el curso 2002-2003, además de los ante -
riores, preparar el acceso a los catálogos desde
Internet.

Hay una sexta actuación, que es la asesoría a
centros. Se está realizando una labor de asesora -
miento a todos los centros que lo solicitan, bien de
forma presencial, por teléfono o a través de la
página web. Como es obvio, este servicio no es un
servicio puesto hoy para que pueda solucionar los
problemas el primer año, sino que es un servicio
que se mantendrá en los próximos años.

En séptimo lugar, habría que hablar de las
bibliotecas de los centros de apoyo al profesorado,
los CAP. Se está prestando apoyo a las bibliotecas
de los CAP para que funcionen como modernos
centros de recursos, debidamente organizados
según las normas internacionales bibliotecarias,
que sirvan de modelo a las bibliotecas escolares de
su zona. Se ha inaugurado la biblioteca del CAP de
Lekaroz, que en este curso ha sido reorganizada.
Así mismo, se está trabajando en las bibliotecas de
los CAP de Estella y Tudela, con objeto de distri -
buir los espacios, centralizar los fondos y organi -
zarlos según la clasificación decimal universal.
Está pendiente su catalogación con el programa
ABIES y la inclusión de sus catálogos en la página
web.

Las actuaciones previstas para los próximos
años son las siguientes. Para el curso 2000-2001,
en primer lugar, continuar o iniciar en su caso la
informatización con el programa ABIES; en segun -
do lugar, continuar la labor de centralización y
normalización de la biblioteca de los CAP de Este -
lla, Tafalla y Tudela; y, en tercer lugar, diseñar el
espacio de la biblioteca del CAP de Pamplona.

Para el curso 2001-2002, por una parte, seguir
catalogando el fondo antiguo y las novedades y,
por otra, ofrecer apoyo formativo a las bibliotecas
escolares.

Y para el curso 2002-2003, preparar el catálo -
go conjunto de los CAP y la posibilidad de consul -
ta desde la página web.
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En octavo lugar y como última medida, la posi -
ble suscripción de un convenio de colaboración
entre las bibliotecas escolares y las bibliotecas
públicas. Se están realizando contactos entre el
Servicio de Renovación Pedagógica y los responsa -
bles de la red de bibliotecas públicas de Navarra
con el fin de realizar un convenio de colaboración
que regule la coordinación entre la red de bibliote -
cas escolares y la red de bibliotecas públicas, cuya
finalidad será triple. ¿Qué pretendemos con esta
coordinación entre la red de bibliotecas escolares y
la red de bibliotecas públicas? En primer lugar, la
coordinación de las bibliotecas públicas con las
bibliotecas escolares de la zona, con objeto de pre -
parar cada curso escolar los materiales que sean
de interés para el aprendizaje de las áreas del
currículo. Hay que reconocer, y por una cuestión
yo diría que de optimización de recursos, que tam -
poco tendría demasiado sentido que el centro tuvie -
ra que invertir unos fondos en adquisición de libros
para la biblioteca escolar cuando esos libros se
encuentran en la biblioteca pública y cuando, a lo
mejor, esos libros no tienen el uso yo no diría
nunca adecuado, pero sí el uso deseado, y, por lo
tanto, esto nos va a servir para que, a la vista de
cómo se confecciona el currículo de objetivos que
nos marcamos, podamos ver qué necesidades ten -
dríamos de adquisición de libros, que si están en la
biblioteca, efectivamente, nos pueden servir a
nosotros, para que se puedan usar esos libros tanto
en el centro como después, como un referente,
cuando esos centros estén en la red pública.

En segundo lugar, como otra finalidad, la regla -
mentación del préstamo de los fondos de las biblio -
tecas públicas a las bibliotecas escolares y a otras
bibliotecas educativas.

Y, en tercer lugar, la posible colaboración en la
formación y asesoría bibliotecaria de los responsa -
bles escolares tanto a través de los planes de for -
mación del profesorado como en las acciones con -
cretas que se lleven a cabo en los centros.

Nos parecía que teníamos que hacer una labor
integradora, y si he dicho antes que la idea que
tenemos es la de la profesionalización también de
las bibliotecas escolares, no podíamos obviar la
red de bibliotecas públicas o la importancia de fon -
dos que estas bibliotecas tienen y, por lo tanto, es
importante crear esta conexión para que realmente
nos podamos beneficiar unos y otros de unos fon -
dos bibliográficos que están ahí. Por lo tanto, lo
que tenemos que hacer es optimizar y colaborar a
una motivación en la lectura que puede servir
como un elemento básico en las labores diarias que
todos y cada uno de los profesores realizan en el
centro. La biblioteca escolar no es como una
biblioteca pública, donde va una persona a leer un
rato o a pedir un libro; la biblioteca escolar es un
sitio donde, desde luego, es muy normal que los

profesores vayan a impartir su clase, y de ahí,
poder motivar a los alumnos, enseñar a los alum -
nos el uso y manejo de una biblioteca, por lo tanto,
es un elemento vivo del aula y no un anexo a las
instalaciones que puedan tener los centros. Es un
elemento vivo importante, interactivo, interdiscipli -
nar, y desde esa perspectiva nos hemos marcado
los objetivos del plan para la renovación de las
bibliotecas escolares. Nada más, señora Presiden -
ta. Señorías, muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri):
Muchas gracias, señor Consejero, por su exposi -
ción y presentación del plan para la renovación y
adecuación de las bibliotecas escolares. A conti -
nuación, estableceremos un turno de intervención
para los portavoces de los distintos grupos parla -
mentarios que deseen hacer uso de la palabra.
Tiene la palabra el señor Eza.

SR. EZA GOYENECHE: En primer lugar,
quiero saludar al Consejero, Director General y
miembros de su departamento. Tengo que decir que
coincidimos plenamente con los objetivos que aquí
se han marcado. Tengo la impresión, además, de
que se ha bajado al detalle tanto en las publicacio -
nes que tenemos a disposición como en el propio
informe. Insistiré solamente en un aspecto, en la
importancia que va a tener la colaboración del
profesorado en el desarrollo de estos objetivos.
Uno de los aspectos previos es una buena selección
de los libros, y eso significa que el propio semina -
rio tiene que esforzarse en valorar los fondos
actuales y establecer unas preferencias, unas prio -
ridades en cuanto a la adquisición de material
actualizado, de material que realmente sea útil
para cada una de las áreas.

Como no existe esa figura y, por otra parte,
sería difícil que un profesor o un bibliotecario
entendiera de todas las materias, lógicamente,
cada seminario deberá definir cuáles son los textos
que realmente se deben adquirir. Porque en todos
los centros nos encontramos con fondos obsoletos,
fondos que realmente no sirven y, evidentemente, la
situación que se pretende, es decir, que la bibliote -
ca esté incorporada realmente en la actividad del
centro, no se da en estos momentos.

Por otra parte, no es nada fácil, porque hay que
incentivar una medida didáctica y pedagógica, que
es acostumbrar al alumno a buscar algo más de
información en los libros y no dedicarse solamente
a aprender lo que se explica en clase. Es decir, hay
que abrir ese horizonte. Además, eso habitúa
mucho a contrastar opiniones, a tener en cuenta
que desde el principio, desde que uno es alumno
incluso de la ESO, hay distintas opiniones, distintos
enfoques de las materias, etcétera, y que es necesa -
rio enriquecerse a través del conocimiento de otros
títulos.
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Creo que éste es un objetivo ambicioso. Se ha
acogido bien en los centros, aunque la verdad es
que en algunos, como en el mío, hay muchos fon -
dos y, evidentemente, hay que hacer un expurgo
previo y hay que hacerlo bien. Y, sobre todo, hay
que incorporar nuevos textos, hay que incorporar
nuevos libros y hay que incorporar, en definitiva, a
todos los profesores esta idea.

Creo que esto se conseguirá, esfuerzos se están
haciendo en esta línea, y, en este sentido, me pare -
ce que no se pueden plantear con más realismo,
con más ambición y con más precisión los objetivos
que tenemos que cumplir para que las bibliotecas
escolares realmente respondan a las pretensiones
que en estos momentos se tienen. Por otra parte, la
relación entre bibliotecas también es fundamental,
porque un libro tiene su importancia, un libro no es
un ejemplar más, algo que se puede repetir hasta el
infinito; es importante saber dónde está el libro,
creo que es educativo también saber que tenemos
una serie de recursos educativos y cuáles son,
dónde están situados, cómo valorarlos, etcétera.
Creo que esto, bien orientado, va a contribuir deci -
sivamente a que nuestros alumnos tengan una acti -
tud más abierta, más positiva ante la enseñanza y
que se vayan acostumbrando también a elegir su
propia documentación en el futuro, sobre todo en
los niveles universitarios, en los que no solamente
hay un texto, sino que puede haber varios y creo
que esto es importante. Espero que esto sea un
éxito porque creo que el enfoque se lo merece.
Nada más. Muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri):
Muchas gracias, señor Eza. El señor Cristóbal, del
Grupo Parlamentario Socialistas del Parlamento
de Navarra, tiene la palabra.

SR. CRISTÓBAL GARCÍA: Muchas gracias,
señora Presidenta. Buenas tardes a todos. Tengo
que decir que la primera impresión respecto del
plan que se propone es favorable. Supongo que
todos compartiremos la importancia de definir el
modelo de biblioteca escolar, que tiene que ser un
modelo específico. Aunque siempre habrá situacio -
nes en las que la biblioteca escolar en algunas
localidades tenga que cumplir funciones que no
son propias de una biblioteca escolar, pero como se
da por supuesto que donde la realidad lo exija tam -
bién se hará, no quita para que realmente lo que
importa sea que haya un modelo de biblioteca
escolar integrado en la vida del centro, que la
comunidad escolar se lo crea y trabaje y esté con -
cienciada de su utilidad, y después todos los objeti -
vos que se plantean de modernización tanto en
nuevas tecnologías como en formas de gestión, en
la red, en la relación con las otras bibliotecas. En
general nos parece que el plan es interesante.

Solamente quería plantear una cuestión, por
ignorancia mía, no sé exactamente cuál es el punto

de partida. Se dedica folio y medio a hablar del
diagnóstico de la situación, y después –yo no he
sido nunca mal pensado y, por lo tanto, lo digo
abiertamente–, de los tres libros editados, no se
nos entrega uno, por lo menos a mi grupo, que se
llama “Una aproximación al estudio de las biblio -
tecas escolares en Navarra. Claves para su mejo -
ra”. ¿Y qué es lo que hay que decir? Me temo que
el punto de partida no es especialmente halagüeño.
Los objetivos son muy importantes, son necesarios,
pero, claro, sin conocer el punto de partida es un
poco difícil saber si esos objetivos se van a cum -
plir, porque realmente hay una base previa en la
realidad de los centros. Por lo tanto, la única cues -
tión que quiero plantear es ésa, si se puede en este
momento o en otro facilitarnos una información
más exhaustiva de la realidad actual de las biblio -
tecas escolares. Lo digo porque mi experiencia
propia como maestro no es que me lleve al optimis -
mo en esta cuestión. Por tanto, creo que es un plan
que está bien planteado, es un buen plan, pero,
claro, sin conocer la realidad pues no sé en estos
momentos si es un plan ideal o virtual, que le suele
gustar decir al señor Burguete, si es un plan con
posibilidad de ser llevado a la práctica. Ésa es la
duda que quería plantear. Por lo demás, mi grupo
lo estudiará con todo el interés y en la medida en
que encuentre algún tipo de cuestión mejorable se
apuntará a las propuestas de resolución. Nada
más.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri):
Muchas gracias, señor Cristóbal. Tiene la palabra
el señor Burguete, del Grupo Parlamentario Con -
vergencia de Demócratas de Navarra.

SR. BURGUETE TORRES: Gracias, señora
Presidenta. Buenas tardes, señorías. Agradezco y
saludo, en primer lugar, al Consejero y a su equipo
por contar con su presencia esta tarde y porque,
además, nos han explicado, yo creo que con un
importante lujo de detalles, cuáles son los aspectos
más importantes de este plan de bibliotecas escola -
res, que, si mal no recuerdo, aparte de que el
Gobierno motu proprio haya empezado su elabora -
ción, tenía y estaba íntimamente ligado a una pro -
puesta de resolución presentada por Izquierda
Unida, que hoy, al parecer, no ha podido estar aquí
presente. Yo quiero en este momento mostrar nues -
tra satisfacción porque realmente en este caso el
departamento ha demostrado una sensibilidad sufi -
ciente en cumplir un mandato parlamentario que
en otras ocasiones no ha mostrado, y pongo ejem -
plos, los plazos de prematriculación, las capacida -
des artísticas y otros. En cualquier caso, valga esta
explicación para poner de manifiesto esa satisfac -
ción y haberle dado la enhorabuena a Izquierda
Unida para que nos explique cómo tiene la capaci -
dad, cuando toma una iniciativa como ésta, de que
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el Gobierno se sensibilice lo suficiente como para
que eso sea realmente una realidad.

Este plan, sin hacer un gran análisis, evidente -
mente, supone un paso adelante. Supone un paso
adelante respecto de la situación anterior, porque,
aunque el señor Cristóbal parece que no ha queri -
do decirlo, la situación en este caso estaba bastan -
te maltratada, deteriorada y yo creo que con poca
atención. En este sentido, creo que el plan supone
un paso adelante en la línea de mejorar y optimizar
la red de bibliotecas escolares. En este momento se
está planteando en el plan que la biblioteca sea ya
un verdadero recurso escolar y que se tiene que
cimentar en pilares tan básicos como son la forma -
ción de personal, la renovación de sus fondos, así
como la aplicación de las nuevas tecnologías.
Estos pilares básicos están ya recogidos en el plan,
por eso creo que el plan supone un paso adelante.

El plan, a mi juicio, y además así creo que tam -
bién se considera, no debe ser un compartimento
estanco en el ámbito de la red de bibliotecas esco -
lares, públicas o de otro tipo, sino que realmente se
tiene que contemplar todo en su conjunto. Por eso
creo que incluso es positiva esa cooperación, esa
colaboración que se plantea con la red de bibliote -
cas escolares. Y al hilo de esto, quiero hacer dos
referencias. No debemos olvidar que Navarra en
este momento no tiene ley de bibliotecas. Creo que
una de las deficiencias que tiene el sistema legisla -
tivo navarro en este momento es dotar de un marco
normativo de rango de ley a las bibliotecas. El
Gobierno tiene que hacer una verdadera labor
para dotar de un marco general que tenga en cuen -
ta aspectos como pueden ser las bibliotecas escola -
res, la red de bibliotecas públicas. Y luego también
quiero recordar que no hace muchos meses, cuatro
o cinco, creo, también fue aprobada una propuesta
de resolución en este Parlamento para que el
Gobierno elaborase un mapa de lectura única y a
la vez avanzase en la creación de un convenio uni -
forme, un convenio base que regulase las relacio -
nes del servicio con los diferentes ayuntamientos.

En este momento, se puso de manifiesto incluso
en la Comisión, y consta que es así, hay una dispa -
ridad, estoy seguro de que poco a poco se va homo -
geneizando, pero en este momento aún no se ha lle -
gado a ello en esos convenios que hay con los
ayuntamientos. Los convenios no son uniformes,
los convenios, dependiendo de qué ayuntamiento,
independientemente de otros aspectos, evidente -
mente, tienen parámetros diferentes, y en este
momento yo creo que esos tres aspectos, la elabo -
ración como objetivo de una ley de bibliotecas, la
elaboración de un mapa de lectura única y homo -
geneizar los convenios con las diferentes entidades
locales, podrían cubrir al conjunto de los objetivos,
lo que se plantea con este plan, que, como ya han
puesto de manifiesto anteriores portavoces y tam -

bién lo voy a hacer yo, es un buen plan, pero enten -
demos también que en el ámbito de las bibliotecas
hay mucho por hacer.

En este sentido, nosotros aceptamos como
buena la iniciativa del Gobierno, la estudiaremos
con más detalle para ver si se puede mejorar
mediante la presentación de alguna propuesta de
resolución, pero, en cualquier caso, sirva esta
reflexión para decir que queda mucho por hacer y
que, evidentemente, nuestro grupo parlamentario
también estará ahí para apoyar iniciativas de este
calibre. Muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri):
Muchas gracias, señor Burguete. Tiene la palabra
el señor Consejero para contestar a algunas de las
cuestiones que han planteado los portavoces.

SR. CONSEJERO DE EDUCACIÓN Y CUL-
TURA (Sr. Laguna Peña): En primer lugar, agra -
dezco a sus señorías el consenso con la misma
satisfacción con la que yo veo en el Pleno cuando
algún partido presenta una moción. Por las inter -
venciones que ha habido, parece que todos están de
acuerdo, pues bueno, uno se queda con la satisfac -
ción de decir: muchas gracias a todos por el eco
que ha tenido. Es verdad que siempre se trabaja
con la mejor voluntad, igual que cuando un grupo
presenta una moción lo hace con la mejor volun -
tad, después con mejor o peor eco, pero realmente
sí que les agradezco que hayan valorado lo que se
pretende hacer.

Quisiera hacer algunas matizaciones, a la vista
de las intervenciones de sus señorías. En cuanto a
lo que ha dicho el portavoz de UPN de que, efecti -
vamente, es un objetivo ambicioso, tengo que decir
que es ambicioso porque consideramos que era
necesario, que era urgente, y que había que abor -
darlo. El portavoz de UPN ha dicho también que
hay bibliotecas escolares en las que hace falta un
expurgo, es decir, que se han ido amontonando
libros. Precisamente por eso es por lo que quere -
mos también conjuntar las acciones de las bibliote -
cas públicas, porque a lo mejor un libro que ya no
es necesario o que se ve que no cumple el objetivo
para el que se compró en una biblioteca escolar
puede ser un buen fondo para una biblioteca públi -
ca y viceversa, libros que en una biblioteca pública
están llenos de polvo, probablemente, en nuestros
centros nos pueden servir como un elemento impor -
tante de trabajo. De manera que lo que queremos
es, como he dicho antes, tratar a las bibliotecas
escolares con la misma profesionalización con la
que queremos enfocar la red pública.

Y aquí enlazo con las palabras del portavoz del
Partido Socialista de Navarra en varios sentidos.
¿El punto de partida? Yo ya he dicho en mi inter -
vención que, de mi experiencia como inspector de
Educación, iba a decir de mis casi treinta años de
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inspector de Educación visitando centros, veía la
biblioteca escolar, las reuniones generalmente eran
en la biblioteca escolar, veía la biblioteca de aula,
y realmente veía que allí había libros, y, como muy
bien decía el señor Eza, en los centros de secunda -
ria, cada jefe de departamento quería comprar sus
libros, sus libros en el sentido posesivo, los que a él
le gustaban con arreglo a sus necesidades o a sus
apetencias o a sus aficiones pero que luego no iba
a emplear nunca en el transcurso del curso. Ese
manual que no tenía yo pero que me habría venido
muy bien tenerlo no tenía más utilidad que la del
uso del propio profesor. Y realmente había un asil -
vestramiento. De manera que el punto de partida lo
sabíamos y las carencias las hemos detectado los
que hemos tenido responsabilidad directa en los
centros. Por mucho que los inspectores queramos
motivar en cada uno de los centros el uso, la meto -
dología de la biblioteca, etcétera, hacía falta una
acción, hacía falta elaborar un plan de bibliotecas
y, desde luego, un tema elementalísimo, empezando
por lo que hemos empezado, por la formación y la
sensibilización de los profesores.

Como somos una autonomía bastante flamenca
podíamos haber dicho: ponemos un bibliotecario
en cada centro. Eso no arregla absolutamente
nada. Un señor que se encargue, como biblioteca -
rio municipal o público, de la biblioteca; gastare -
mos más dinero en recursos humanos y no habre -
mos conseguido ninguno de los objetivos. Éramos
conscientes de que la biblioteca es un elemento de
trabajo en el centro, de uso en el centro. Pero no
para que vaya un alumno, porque el alumno en el
centro está todo el día en clase, el alumno en el
centro no está paseando y en el tiempo perdido va
a la biblioteca; no, está en clase, luego hay que
buscarle un uso efectivo pero incardinado en el tra -
bajo escolar. Por lo tanto, esa figura teórica del
bibliotecario del centro, que en ocasiones se ha lle -
gado a reivindicar... El propio centro, a la hora de
ver sus recursos, tendrá que ver si dedica durante
tres meses a una serie de profesores en horas libres
para que intenten poner en orden la biblioteca, que
sepan lo que hay, que tengan conciencia, que pue -
dan catalogar. Pero la biblioteca es de uso de todo
el profesorado, y eso es lo que hemos pretendido.
Por lo tanto, el punto de partida, evidentemente, no
era bueno. Yo diría que era asilvestrado. Y lo que
pretende este plan es, efectivamente, empezar
implicando a los profesores, motivando a todos.
Por lo tanto, el punto de partida no es halagüeño.

¿La formación del profesorado? Evidentemente.
¿Que se pueda tener acceso a esos materiales? Por
supuesto, no se trata de un documento secreto.
¿Por qué nos hemos metido, como nos hemos meti -
do, en este tema? Porque nos parece un elemento
fundamental y que no estaba bien tratado en los
centros, salvo, y hay que decirlo, centros muy con -

cienciados, que habían tomado conciencia pero la
habían tomado a lo mejor desde que el profesor de
lengua, o igual el de física y química, pensaba que
había que ordenar lo que era la biblioteca y darle
un uso, y no que fuera un lugar donde se almace -
nan libros, porque qué menos que que un centro
escolar tenga libros.

El señor Burguete ha dicho que agradece que
por una vez el departamento que dirijo haga caso
al Parlamento. En este caso lo siento por mí, por -
que podía haber dicho que yo estoy dispuesto a
hacer caso siempre que nos dicen algo, pero ha
sido al revés. Realmente, y contesto también a la
pregunta del señor Cristóbal, en ese primer libro
que publicamos marcábamos las carencias que
habíamos detectado y que nos hacían que tuviéra -
mos que afrontar este tema. Y fue lo que le sirvió a
la señora Arboniés para decir: hombre, me han
hecho la pregunta. Nosotros detectamos las caren -
cias y usted dice las carencias. Las carencias las
habíamos dicho nosotros, las tenemos publicadas.
Y precisamente, empezando como se debe empezar,
¿por qué quiero hacer un plan de bibliotecas?,
¿porque estamos divinamente? Se pueden hacer
mejoras. ¿Por qué? Porque éramos conscientes de
las carencias que había. Y a partir de esa primera
publicación, que en absoluto era secreta, vino la
pregunta, de manera que, efectivamente, yo me ale -
gro de haber hecho caso a este Parlamento y en
este caso concreto a Izquierda Unida. Pero tam -
bién me alegro de que Izquierda Unida se haya
apropiado de nuestras preguntas para, a su vez,
hacerme las preguntas que nosotros nos habíamos
hecho para ir a la elaboración de un plan. De
manera que agradezco mutuamente, igual que
puede agradecerme el Parlamento a mí, yo agra -
dezco a la señora Arboniés su sensibilidad para
que mis preguntas las haga suyas, con lo cual me
facilita la labor de justificar por qué nos hemos
puesto a trabajar en este tema. Por lo tanto, sensi -
bilidad y agradecimiento mutuo, y, como los tore -
ros, todo son brindis.

Se ha hablado de que es un plan que se quería
hacer. Realmente no es un plan que lo planteemos
para hacer, es un plan que lo estamos haciendo. De
manera que no ha sido que ustedes hayan dicho
que esto va mal y que habrá que hacer algo. No.
Nosotros vimos que iba mal y nosotros dijimos que
teníamos que hacer algo. De manera que la ventaja
que tenemos todos, y de ahí, evidentemente, yo creo
que viene el consenso de esta tarde, y sin que sirva
de precedente, es que éramos conscientes de que al
no ir las cosas como deberían ir y al no sacar el
máximo provecho a los recursos teníamos que
hacer algo y en eso estamos. De manera que es un
plan, evidentemente, a futuro, porque siempre tiene
que actualizarse. Como he dicho antes, ahora esta -
mos en el concurso de iniciación, luego será de
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especialización, luego en este mundo de la bibliote -
ca habrá que estar al día y, evidentemente, en eso
estamos.

¿Una ley de bibliotecas públicas? Efectivamen -
te, yo creo que tenemos algunas carencias, y en eso
estamos, con los problemas lógicos cuando se
abordan estos temas. También nos falta una ley de
archivos. El tema está en que si nos metemos, iba a
decir off de record, pero decir aquí algo off de
record y con la prensa además... Es igual, el tema
era si íbamos a una ley de archivos y bibliotecas,
que a lo mejor tardábamos mucho en hacerla, o
separar y hacer la de archivos, algo más factible
puesto que tenemos ya el Archivo General en mar -
cha. Pero, evidentemente, y ahí le doy totalmente la
razón al señor Burguete, hace falta una ley, pero,
como ocurre en estos temas, quizás lo mejor es ene -
migo de lo bueno y estamos entre la idea de hacer
una ley muy ambiciosa que contemple archivos y
bibliotecas o ser más realistas y hacer la de archi -
vos, porque tenemos el Archivo General, y abordar
después la de bibliotecas. De manera que en eso le
doy la razón. Navarra, efectivamente, necesita una
ley de bibliotecas y una ley de archivos. Muchas
gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri): Muchas
gracias, señor Consejero. ¿Algún portavoz desea
intervenir en un segundo turno? Si no es así, agra -

dezco una vez más al Consejero y a su equipo, direc -
tor de Educación, señor Arellano, Jefe de Gabinete y
Director del Servicio de Renovación Pedagógica su
presencia esta tarde en esta sesión para informarnos
y presentarnos el plan de renovación y adecuación
de las bibliotecas escolares. Antes de levantar la
sesión, recuerdo a sus señorías que tenemos que
fijar plazo para la presentación por parte de los gru -
pos de las propuestas de resolución que estimen con -
venientes al plan. Dado el periodo de tiempo en el
que estamos, con los Presupuestos y demás, sería
conveniente, como se ha sugerido por parte de la
Letrada al inicio de la sesión, dejarlo para el
comienzo del próximo periodo de sesiones. Señor
Cristóbal, ¿quiere hacer uso de la palabra?

SR. CRISTÓBAL GARCÍA: Quería hacer la
propuesta del 9 de febrero, que me parece que
hemos comentado antes que era viernes, para tener
los primeros días de febrero para formalizar lo que
se haya trabajado antes.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Beriáin Luri): Muy
bien. Si el resto de sus señorías no tienen inconve -
niente, se fija el 9 de febrero, que es viernes, último
día para la entrega de propuestas de resolución.
Muchas gracias. Sin más asuntos que tratar, se
levanta la sesión.

(SE LEVANTA LA SESION A LAS 17 HORAS Y 35
MINUTOS.)
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